

RUESS - Red de Universidades y Economía Social y Solidaria

Encuentro de trabajo 3 y 4 de marzo de 2016

Palabras de bienvenida

Damos la bienvenida a este Encuentro de Trabajo de la Red de Universidades y Economía Social y Solidaria. Agradecemos al Centro Cultural de la Cooperación por permitirnos funcionar en sus instalaciones, y a todos y todas quienes han participado en la organización de este evento.

Decimos "Encuentro de Trabajo" porque si bien son habituales los encuentros y jornadas de ESS, no siempre hay tiempos y espacios suficientes para profundizar algunos temas. Hoy y mañana vamos a intentar darnos esos tiempos y esos espacios.

Esta Red tuvo su origen en el marco de la Red de Extensión Universitaria (Rexuni/CIN) en Abril de 2014, a partir de una propuesta presentada por los representantes de Extensión de la UNSAM, la UNQ, la UNICEN y la UNGS. Se trata de una iniciativa que **desde** la Extensión busca promover la articulación y convergencia de las prácticas de intervención, investigación, docencia y acciones con la comunidad de las universidades en el campo de la Economía Social y Solidaria.

Muchas de estas prácticas se vieron fuertemente impulsadas desde la Secretaría de Políticas Universitarias, especialmente a través del Programa de Educación en Cooperativismo y Economía Social en la Universidad. Este encuentro tiene lugar en el marco de un proyecto financiado por este Programa, y cuenta con la participación del Instituto Movilizador de Fondos Cooperativos.

Actualmente integran la Red compañeros y compañeras de 28 universidades nacionales, y además del diálogo, la articulación y convergencia de las prácticas, nos proponemos mejorar la visibilización de las experiencias y alcanzar escalas crecientes de intervención como sistema público de educación superior.

Durante el año 2015 hemos tenido varias reuniones e intercambios para analizar los proyectos de Ley de ESS, y emitimos una comunicación sobre ese tema.

Como instrumento de diálogo venimos elaborando un Documento Base, al que consideramos una herramienta dinámica y en permanente revisión, en el que hemos definido 5 ejes estratégicos:

1. Comercialización: desarrollo de mercados autogestionados de bienes y servicios.
2. Visibilización y Comunicación
3. Democratización económica y ampliación de Derechos
4. Dispositivos de intercambio de saberes universidad-sociedad
5. Reconfiguración de las Universidades en torno a la lógica de la ESS

En el Documento Base que hemos entregado hay mayores detalles sobre cada uno de estos ejes.

Hoy y mañana, estos y otros temas serán analizados a partir de experiencias, enfoques conceptuales y perspectivas de acción colectiva, en el marco de la actual coyuntura nacional y latinoamericana. Nos pareció importante esto último, ya que estamos transitando cambios significativos en el contexto nacional, latinoamericano y global, por lo que nuestras reflexiones necesitan inscribirse en una perspectiva amplia y abierta, que nos permita encuadrar las miradas, formular acuerdos y dejar planteadas las controversias para seguir andando en este ancho y diverso camino de construcción de Otra Economía. Construcción que sabemos es de largo plazo, tiene múltiples actores, presenta avances y retrocesos, y debe buscar permanentemente articularse con otras dimensiones de la vida social, la política,

la educación, el arte, la cultura y las problemáticas ambientales, pero que no puede de ninguna manera confinarse como un simple refugio para la pobreza o un suburbio de la economía, sino como un concepto integral para la transformación socioeconómica de la sociedad.